
 

 

 

 

A S S E M B L E E    G E N E R A L E     O R D I N A I R E  (19/10/2024)   

 

         RAPPORT  D’ACTIVITES  (Saison 2023/2024)     
(Présenté par l’animateur (Gérard BOUHOT) 

 

 

Pour les nouveaux adhérents et sympathisants, il nous semble nécessaire de rappeler que l’association s’était 

fixée plusieurs objectifs lors de sa création en juillet 2010, à savoir : 

 

➢ Faire pratiquer une activité de loisir à caractère sportif, et cela quel que soit l’âge des  

                        participant.e.s, leur milieu, leurs capacités ; personne n’est donc exclu (notamment les    

                        personnes âgées, en situation sociale difficile ou encore porteuses de handicaps),  

 

➢ Découvrir, comprendre, apprécier et préserver leur environnement naturel (faune, flore, 

Patrimoine, etc)., 

 

➢ Promouvoir un comportement basé sur l’écocitoyenneté, afin d’être des randonneurs et 

randonneuses responsables, 

 

➢ Inviter chacun à prendre part dans l’organisation et à s’impliquer dans le fonctionnement 

                        même de l’association. 

. 

Nos actions 

 

Cette 14ème saison a été marquée par différentes actions que nous allons développer ici : 

  

Les réunions du C.A. : 

4 réunions (16/01, 9/02, /04 et le 5/06) ont été organisées avec la participation de 

l’animateur (G. BOUHOT) Le contenu de chaque réunion est consigné dans un compte-rendu disponible sur 

le site du club afin de faciliter l’information des adhérents. 

 

Les adhésions : 

Le Rando-Club Vert Dur s’est réaffilié à la Fédération Française de Randonnée Pédestre et au 

Comité de la Randonnée Pédestre de la Martinique pour pouvoir valider les licences de ses membres. 

A l’issue de la 14ème saison, l’association avait enregistré 67 adhésions représentant 65 licencié.e.s  

au sein du RCVD ( IRA et  FRA), ce qui s’est traduit par une petite augmentation des membres. Rappelons 

que lors de la dernière AG, nous nous étions fixé la barre de 75 adhérent.e.s, ce qui signifie que l’objectif a 

été presque atteint. 

Nos adhérents sont majoritairement des adultes qui se répartissent comme suit : 

- Moins de 20 ans : (1) 

- Entre 20 et 59 ans (17) 

- 60 ans et plus (47). 

Les femmes (41) sont toujours majoritaires et comme chaque année, on note un vieillissement 

progressif au sein du club (1 de nos membres a dépassé la barre des 80 ans !). 

Le club a tenu à mettre à l’honneur 3 membres pour leur dévouement et leur engagement au sein du 

club lors de la « Journée des Adhérent.e.s » au bord de la rivière à Saint-Joseph, initiative qui a été 

énormément appréciée. 

A noter également un service offert par le RCVD à ses membres à la suite de la dématérialisation des 

licences par la FFRando : la délivrance à chaque membre de sa licence sous forme de carte plastifiée. 

 



Les fiches techniques : 

Des fiches techniques qui vous sont familières désormais, sont établies à la suite des  

reconnaissances, par l’animateur qui les soumet à l’approbation du président, responsable de la Commission 

Sentiers;  

Après quoi elles sont expédiées accompagnées d’un communiqué explicatif par courrier électronique 

à tous les membres de l’association et sympathisants et par WhatsApp aux quelques adhérents ne disposant 

pas d’une adresse email. Des problèmes de lisibilité de la fiche transmise ont été résolus par le format PDF 

mais nous vous conseillons de consulter le site où la fiche lisible est mise en ligne. 

           Les inscriptions se font directement sur la boite mail du club ou par SMS au n° indiqué sur la fiche. 

 

Les randonnées : 

 

Dates (Effectif) Intitulés Itinéraires (Secteurs) 

D. 24/09 (47 p) De Château Paille à la Pointe Vauclin (Le Vauclin)    

D. 8/10 (44 p) De Redoute à Ravine Vilaine (Fort-de-France) 

D. 5/11 (30 p) Morne Césaire et Camp de Balata (Fort-de-France) 

D. 19/11 (41 p) De l'Anse Dufour à Grande Anse (Les Anses d'Arlet) 

M. 22/11 (33 p)  De Val d'Or à Cap Chevalier / Spéciale Retraite (Sainte-Anne) 

D. 3/12 (43 p) Col Yang Ting (Fonds Saint Denis / Le Morne-Rouge) 

S. 16/12 (45 p) De Fond Bourlet au Calvaire / Nocturne (Case-Pilote) 

D.7/01 (43 p) La forêt de Montravail (Sainte-Luce) 

D. 21/01 (31 p) Le tour du barrage de la Manzo (Ducos / Le François) 

D. 4/02 (38 p) Le cratère de la Montagne Pelée (Le Morne-Rouge) 

S. 17 & D. 18/02 
(34 p) 

De Val d'Or à Cap Ferré / Rando Bivouac (Sainte-Anne) 

D. 17/03 (27 p) Quartiers et Cascade Dany (Ajoupa-Bouillon) 

D. 7/04 (41 p) Boucle d’Ancinel (Trois-Ilets / Le Diamant) 

D. 8/05 (33 p) Trace des Jésuites (Le Morne-Rouge) 

D. 23/06 (45 p) Belle Etoile / Hôtel des Plaisirs / Journée Adh. (Saint-Joseph) 

D. 7/07 (29 p) Absalon / Fontaine Didier / Tunnel (Fort-de-France 

Du S. 20/07        
au S. 27/07      

(22 p) 
Séjour Anniversaire (La Dominique) 

D. 4/08 (32 p) Baréto / Crève-Cœur / Petite Versailles (Sainte-Anne) 

D. 18/08 (22 p) Sainte-Cécile / Morne la Piquionne / Beauvallon (Le Morne-Rouge) 

 



Le programme a pu commencer en septembre, 20 randonnées ont pu être organisées comme lors de 

la saison précédente, avec des effectifs en hausse sensible (7 randonnées ont vu la participation de plus 

d’une quarantaine de personnes) avec un pic lors de la 1ère sortie, ce qui a permis de délaisser le 

covoiturage au profit du transport en car.  

A noter que le RCVD a fait tout son possible pour proposer 2 itinéraires au choix sur la majorité des 

sorties, ceci dans le seul souci de permettre à chacun.e de marcher à son rythme et selon son intérêt. Cet 

effort de l’équipe de préparation évite par ailleurs d’exclure certaines personnes.                                                                                   

       A ces randonnées organisées par le club, il faut ajouter notre participation à l’encadrement des 

randonnées-découverte des quartiers organisées par la Ville de Saint-Joseph (/et /), aux Rencontres Inter-

Clubs qui se sont déroulées au Lorrain (11/11), du Rando Challenge organisé par le CRPM sur le 

territoire de la commune du Robert (21/04), au défilé des Associations Joséphines (1/05), à la Marche 

Royale au Gros-Morne (19/05) et au Festival de la Randonnée organisé par le CRPM à Basse-Pointe 

(2/06). Autant dire que le programme a été particulièrement chargé. 

Aucun incident n’a été déploré grâce à la vigilance de l’encadrement, vigilance qui doit rester notre 

priorité afin que chacun et chacune puisse randonner en toute sécurité.  

 

Les commissions et responsabilités : 

                 Les commissions existent comme vous pouvez le constater sur cet 

organigramme (document à projeter), mais leur fonctionnement n’est pas encore satisfaisant : 

         a) commission « Finances » : 

            Le manque de disponibilité de Pierrette la trésorière a conduit Josiane, Benjamin et Henri, tous 

membres du CA, à procéder à l’encaissement des participations lors des sorties. L’absence de budget 

prévisionnel ne permet pas au CA d’avoir une visibilité suffisante pour mener les actions. 

         b) commission « Sentiers » : 

Le groupe de reconnaissance des itinéraires, constitué de randonneurs confirmés (Gérard, Félix, 

Henri, Emmanuel, Romain) a accueilli 2 nouveaux animateurs brevetés FFRando (Jean-Luc et Pierre). Il a 

considérablement réduit son activité, là encore en raison de la connaissance de la majorité des sentiers, sans 

grand risque par ailleurs. Une mention particulière au travail de Félix qui assure « le réconfort après l’effort 

» ! 

L’encadrement des randonnées se trouve facilité par la présence de 4 animateurs brevetés (même si 

Elisabeth n’a pas pu se rendre disponible pour des raisons familiales) ce qui facilite la rotation des tâches 

d’encadrement.  

         c) commission « Convivialité » :  

           Sa tâche a consisté principalement à organiser la collation offerte à l’issue de chaque randonnée ainsi 

que de l’AG. Nous n’oublions pas le travail important fourni à l’occasion de la Journée des Adhérent-e-s. Le 

groupe composé notamment de Josiane, Marie-Ange, Marie-Pierre, Adrienne, Benjamin, Suzy et d’autres 

qui se reconnaitrons, n’a pas ménagé ses efforts. 

        d) commission « Séjour » : 

Reprise après 3 saisons sans séjour : pour renouer avec ses origines, un groupe de 22 personnes s’est 

rendu a la Dominique pendant une semaine. D’excellents souvenirs avec un regret toutefois, le désistement 

peu de temps avant le départ de Pierrette pour raisons de santé. 

e)  responsable Matériel : Emmanuel L continue de gérer le matériel (préparation, stockage et 

distribution lors des randos).  

       f)  responsable Maintenance site internet : Alain a continué malgré son éloignement à maintenir le site 

à jour, afin que les informations soient disponibles. 

 Le bureau tient à remercier une nouvelle fois tous ces élu.e.s et bénévoles de leur dévouement.  

                                                                      

La formation : 

  A noter que le RCVD a pris en charge la formation continue de Gérard, dont le brevet devait 

être renouvelé après 5 ans (00/04)  

Une formation PSC1 à l’attention des encadrants et membres du CA a été organisée au CASE de 

Bois du Parc pour 10 membres du CA et de l’encadrement (16/05), formation financée par le RCVD. 

       

 

 



La communication : 

   Le site du RCVD reste un outil essentiel pour l’information de chacun et représente la 

mémoire du club.  

Grâce à nos photographes officiels Emmanuel, Josiane et Marie-Pierre et des amateurs avertis (Suzy, 

Flavie, …), nos sorties sont largement illustrées en photos/vidéos, notamment sur le groupe WhatsApp.  

Des informations diverses sur le site, des articles (celui sur le séjour à la Dominique paru dans 

France-Antilles 00/08) etc, permettent également de nous faire connaitre de tous et d’accroitre le nombre de 

participants.  

Rappelons une particularité qui nous est propre : aucune communication dans la presse par voie de 

communiqués, d’affichage, de flyer ou autre n’est pratiquée au sein du RCVD, non seulement parce que 

« nous ne vendons pas de la randonnée » mais parce que le bouche-à-oreille fonctionne très bien et que nos 

membres représentent nos meilleurs ambassadeurs et ambassadrices. Qu’ils en soient remercié.e.s ! 

 

Autres temps forts : 

✓ Participation à la rencontre des présidents de clubs organisée par le CRPM à le 16/09, le RCVD étant 

représenté par Romain. 

✓ Tenue d’un stand au Forum des Associations Joséphines (16/09) qui a vu une fréquentation 

satisfaisante, 

 

Conclusion  

             Comme chaque année, nous constatons que nos activités semblent bien correspondre aux  

attentes de nos randonneurs  et randonneuses. Les retours qui nous sont adressés à l’issue des randonnées, la 

fidélité de nos adhérent.e.s ainsi que l’arrivée de nouvelles personnes confortent ainsi notre volonté de 

poursuivre dans cette voie. 

 

L’animateur RCVD, Gérard BOUHOT 

 

 

  


